

Beginn: 19:10 Uhr  
 Ende: 20:41 Uhr  
 Raum: G330  
 Sitzungsleitung: Janine Klöden  
 Protokollant: Christian Steinert

✓ Anwesend    ✗ Abwesend    E Ersatzvertreter    — nicht besetzt

Stimmberechtigte Mitglieder					
F AS	✗	Berenike von Rohden	F M&E	✗	Falko Heßler
	✓	Paul Hösler		✗	Tino Raak
Ersatzvertreter:	E	Markus Richter	Ersatzvertreter:	✗	Hendrik Parthen
	✗	Thomas Reichmann		✗	Jochen Eberle
F Bau	✓	Matthias Kröger	F Medien I	✗	Anja Ulrich
	✓	Martin Blechschmidt		✓	Ronny Stief
Ersatzvertreter:	✗	Carmen Sziller	Ersatzvertreter:	E	Janine Klöden
	✗	Sophie Krippendorf		E	Bjoern Schneider
F EIT	✗	Marko Eckstein	F Medien II	✓	Lisa Joka
	✓	Julia Luthardt		✗	Hannah Gugel
Ersatzvertreter:	✗	Kevin Claussen	Ersatzvertreter:	✗	Lisa Kurz
	✗	Benjamin Kreiß		✗	Katrin Scholze
F IMN	✓	Lisa Möller	F WiWi	✓	Sebastian Ehrhardt
	✓	Christian Steinert		✓	Christian Hartung
Ersatzvertreter:	✗	Lucas Hauswald	Ersatzvertreter:	E	Vivien Hentschke
	✗	Marcellus Siegburg		✗	Michael Berger

Sprecher (Anwesende unterstrichen)	
✓ Sprecher	Tobias Schindler, <u>Julian Schröder</u> , <u>Janine Klöden</u>

Referate (Anwesende unterstrichen)	
✓ Ausländische Studierende	Referentin: Christina Flöhr Co-Referentinnen: Kristina Oertel, Sarah Killian
✗ Eins Null	Referentin: Anna-Karoline Abraham Co-ReferentInnen: Isabell Eschenberger, Elisa Menzel, Carolina Perez

	de la Cruz, Luise Tönhardt, Julian Meyer
✓ Finanzen	Referentin: <u>Christian Steinert</u>
✓ Hochschulpolitik	Referent: <u>Matthias Jahn</u>
✓ Kultur	Referent: Heiko Müller Co-Referentinnen: Susanne Kuba, Konstanze Koppe, Lisa Joka, Lisa Blum-Braks
✗ Inklusion	Referentin: Carmen Sziller
✓ Öffentlichkeitsarbeit	Referentin: <u>Lisa Möller</u> Co-Referentin: Katharina Baum
✓ Ökologie und Verkehr	Referent: Kilian Peisker Co-Referent: Michael Tressl
✓ Soziales	Referentin: Maxi Hofmann Co-ReferentInnen: Alisa Mitev-Loos, Paul Hösler
✗ Sport	Referentin: Nadine Czarnowsky
✗ Studium und Lehre	Referent: Thomas Bauer
✗ Technik	Beauftragter: Haiko Hertel
✓ Veranstaltungen	Referentin: Lisa Blum-Braks Co-Referentin: Konstanze Koppe
Gäste	
Nicky Weißbach (Senat), Sarah Lempp (BUK0)	

## 1 Allgemeines

- » Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch die Sitzungsleitung.

### 1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

- » 12 von 16 stimmberechtigten Mitgliedern anwesend. Der Studentenrat ist beschlussfähig.
- » Sarah Lempp geht zu TOP 3 um 19:27 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Christian Hartung kommt zu TOP 3 um 19:29 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Paul Hösler geht zu TOP 4.3 um 20:10 Uhr. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig.

- » Paul Hösler kommt zu TOP 4.3 um 20:15 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Matthias Kröger geht zu TOP 4.3 um 20:13 Uhr. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Ronny Stief geht zu TOP 4.3 um 20:17 Uhr. Der Studentenrat ist mit 10 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Matthias Kröger kommt zu TOP 4.3 um 20:18 Uhr. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Vivien Hentschke geht zu TOP 4.4 um 20:22 Uhr. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Ronny Stief kommt zu TOP 4.4 um 20:22 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Vivien Hentschke kommt zu TOP 4.4 um 20:25 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Matthias Kröger geht zu TOP 4.4 um 20:27 Uhr. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Matthias Kröger kommt zu TOP 4.4 um 20:28 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Sebastian Ehrhardt geht zu TOP 4.4 um 20:30 Uhr. Der Studentenrat ist mit 11 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Sebastian Ehrhardt kommt zu TOP 4.4 um 20:33 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.
- » Ronny Stief geht zu TOP 5 um 20:38 Uhr. Der Studentenrat ist mit 12 von 16 Stimmen beschlussfähig.

## **1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung**

- » Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede angenommen.

## **1.3 Genehmigung des Protokolls vom 04.12.2013**

- » Das Protokoll wird in vorliegender Form mit **12/0/0** angenommen.

## **1.4 Nächster Sitzungstermin: 08.01.2014**

- » Die Sitzungsleitung schlägt vor, die darauffolgende Sitzung vom Mittwoch, 22.01.2014, auf Montag, den 20.01.2014 zu verlegen, da am Mittwoch die Auszählung der Wahlergebnisse ansteht.
- » Es erfolgt keine Gegenrede.

## 2 Vorstellung der Konferenz „Recht auf Stadt“

- » Der Kongress wird von *Sarah Lempp* vorgestellt.
  - Vom 29. Mai bis 1. Juni 2014 findet der 36. Bundeskongress der Bundeskoordination Internationalismus statt.
  - Schwerpunktthema der BuKo ist das „Recht auf Stadt“ – beschäftigt sich also mit den Themen Stadt und Migration.
  - Der Kongress dient der inhaltlichen Diskussion, Positionierung und dem Austausch zwischen Menschen, Gruppen und Projekten, welche über den bundesdeutschen Tellerrand blicken wollen.
  - *Sarah Lempp* fragt nach, ob der StuRa Mitveranstalter werden will.
- » *Christian Steinert* merkt an, dass der Zeitraum dieses Kongresses bereits in einer andere Legislaturperiode ist.
- » *Matthias Jahn* bittet darum schriftliche Unterlagen dem StuRa vorzulegen, bevor eine Entscheidung getroffen werden kann. Er merkt an, dass diese Entscheidung auch erst vom neuen Studentenrat getroffen werden sollte.
- » *Markus Richter* fragt nach, in welchem Rahmen das stattfinden soll.
  - Austragungsort ist noch unbekannt. Es soll eine Art Workshop-Charakter haben mit Podiumsdiskussionen.
- » *Ronny Stief* fragt nach, welche Mitarbeit des StuRa erwartet wird.
  - Finanzielle Unterstützung ist nicht nötig. Informationelle Kanäle und Räumlichkeiten wären von Interesse.
- » *Sarah Lempp* fragt, ob bereits eine frühere Zusage möglich wäre.
  - *Christian Steinert* meint, dass eine feste Zusage kritisch ist, da der StuRa seinen zukünftigen Mitgliedern die Umsetzung dieser Zusammenarbeit aufbürden würde.
  - *Nicky Weißbach* meint, dass es ein übliches Vorgehen ist, den folgenden Mitgliedern Aufgaben mitzugeben.
- » *Matthias Jahn* fragt, inwieweit politische Parteien involviert sind.
  - Es sind keine politischen Parteien involviert.
- » *Ronny Stief* fragt nach, ob generell der StuRa der Zusammenarbeit positiv gestimmt ist. Er beantragt ein Meinungsbild.
  - Die Mehrheit ist dafür.
- » *Nicky Weißbach* fragt nach, ob der Uni StuRa bereits angefragt wurde.
  - Ja, aber es wurde noch keine Entscheidung getroffen. Auch andere StuRa, Referate und kleinere Vereine wurden angefragt.

### 3 Hochschulwahlen

- » *Julian Schröder* fragt nach, wie der aktuelle Stand in Hinblick auf die Kandidaten ist.
- » FSR AS
  - Für den Fachschaftsrat haben sich ausreichend Kandidaten gemeldet. Auch für den Fakultätsrat gibt es Bewerber. Nur für den Senat und erweiterten Senat hat sich noch keiner gemeldet.
- » FSR Bau
  - FSR hat momentan 5 Kandidaten. Auch für den Fakultätsrat finden sich Bewerber.
- » FSR EIT
  - Für den FSR werden noch Kandidaten gesucht. Für Fakultätsrat und Senat wurden bereits Bewerber gefunden.
- » FSR IMN
  - Hat bisher keine Kandidaten außer einen Bewerber für den Senat.
  - *Nicky Weißbach* merkt an, dass der StuRa sonst die anfallenden Aufgaben des FSR übernehmen müsste, obwohl keine Erfahrungen darüber vorhanden sind.
  - *Lisa Möller* entgegnet, dass, sollte sich niemand finden, sie und Sebastian Mende noch ein halbes Jahr teilnehmen würden.
  - *Lisa Joka* fragt, was dann nach diesem halben Jahr passiert.
    - Das weiß bisher noch niemand. Man sucht dringend nach neuen Mitgliedern.
  - *Nicky Weißbach* fragt, ob die Gremienbesetzung dabei in Mitleidenschaft gezogen wird.
    - Nein, da diese FSR unabhängig sind.
- » FSR ME
  - Nicht anwesend.
- » FSR M
  - Fachschaftsrat hat bisher ca. 20 Bewerber. Kandidaten für Fakultätsrat, Senat und erweiterter Senat sind ebenfalls vorhanden.
- » FSR W
  - Für den Fachschaftsrat und Fakultätsrat sind genug Bewerber gefunden.
- » *Lisa Joka* fragt, ob dieses Jahr wieder Wahlbeutel geplant sind.
  - Referat Öffentlichkeitsarbeit hat bisher nichts geplant. Es wird sich auch an weiterer Stelle dagegen ausgesprochen.
- » *Ronny Stief* regt an, in Vorlesungen zu gehen und Wahlwerbung zu machen.
  - *Nicky Weißbach* meint dagegen, dass der StuRa hier keine Empfehlung aussprechen sollte, sondern die FSRä diese Entscheidung selbst treffen sollten. Für den Fall, dass einzelne FSRä wegfallen, so könnten Professoren vom StuRa angehalten werden, Werbung für die FSRä zu machen.

## **4 Informationen**

### **4.1 SprecherInnen**

- » Bei der Sondersitzung des StuRa am Mittwoch, 11.12. für an der Gremienarbeit interessierte StudentInnen nahmen leider nur fünf interessierte StudentInnen teil. Dennoch ist sie für die TeilnehmerInnen sinnvoll gewesen, da diese nun über die Strukturen des StuRa Bescheid wissen und sich ein Engagement über die Fachschaftsratsebene hinaus vorstellen können.
- » Am Dienstag, 10.12. fand die 2. Sitzung des Wahlausschusses statt. Die Wahlvorstände wurden über ihre Pflichten informiert und über die Wahlordnung der Verfassten Studentenschaft sowie das Sächsische Datenschutzgesetz informiert. Jetzt haben sie die Aufgabe, Wahlhelfer für die Besetzung des Büros während der Wahltag zu suchen und diese ebenfalls zu belehren.
- » Am Samstag, 07.12. fand eine Sitzung des LSR in der HTW Dresden statt. Schwerpunktthemen waren die Wahl eines neuen Beauftragten für die Koordination der Arbeit der KSS, die bevorstehende Landtagswahl in Sachsen sowie die Diskussion über verschiedene Vorschläge zur dauerhaften Besetzung des Büros der KSS.
- » Die StuRa-Sprecher bitten die anwesenden Senatsmitglieder um die nachträgliche Ergänzung der Informationen aus der Senatssitzung vom Mittwoch, 27.11., da beim Aufrufen des TOP Senat in der vorigen Sitzung am Mittwoch, 04.12. bereits kein Senatsvertreter mehr anwesend war.

### **4.2 Fachschaftsräte**

#### **4.2.1 Angewandte Sozialwissenschaften**

- » Hatten eine Weihnachtsfeier, bei der sie für die Hochschulwahlen warben.

**Nächste Sitzung 06.01.2014 um 17:00 Uhr**

#### **4.2.2 Bau**

- » Veranstalteten ihren Glühweinabend und warben dabei bisher erfolglos für den FSR.

**Nächste Sitzung 09.01.2014 um 19:00 Uhr**

#### **4.2.3 Elektro- und Informationstechnik**

- » Hatten auch ihre Weihnachtsfeier mit Schrottwichteln.
- » Waren am Wochenende im Kraftwerk Lippendorf.
- » Reden mit ihrem Dekan über die neuen Prüfungszeiten.

**Nächste Sitzung 20.12.2013 um 13:00 Uhr.**

#### **4.2.4 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften**

- » Morgen, am 19.12.2013, ist ihre Weihnachtvorlesung und Feuerzangenbowle.

**Nächste Sitzung 17.01.2014 um 11:15 Uhr**

#### **4.2.5 Maschinenbau und Energietechnik**

- » Nicht anwesend.

#### **4.2.6 Medien I**

- » Hatten ihre Weihnachtsfeier. Sammelten mit Spendenauktion für Opfer des Taifuns "Haiyan" auf den Philippinen.
- » Eine StuKo tagte. Sie ist dafür, dass an den Prüfungszeiten, so wie sie aktuell sind, keine Änderungen vorgenommen werden sollten.

**Nächste Sitzung 08.01.2014 um 16:00 Uhr**

#### **4.2.7 Medien II**

- » Hatten Weihnachtsfeier mit Medien I zusammen.
- » Es gab ein Problem mit der Studiengangswihnachtsfeier des Studienganges Museologie, welche der FSR gefördert hatte. Raumordnung wurde nach Beendigung der Feier nicht wieder in den Urzustand versetzt und behinderte damit die Prüfung, welche am nächsten Tag in diesem Raum stattfand. FSR hat sich mit den Verantwortlichen in Verbindung gesetzt um das Problem zu klären.

**Nächste Sitzung 08.01.2014 um 14:00 Uhr**

#### **4.2.8 Wirtschaftswissenschaften**

- » Veranstalteten ihre Nikolausparty im Spizz.
- » Eine FSR-Vernetzungssitzung wird dem StuRa vorgeschlagen. *Vivien Hentschke* und *Janine Klöden* werden sich um die Organisation kümmern und neue Informationen dem StuRa rechtzeitig mitteilen.

**Nächste Sitzung 14.01.2014 um 19:00 Uhr**

### **4.3 Referate**

#### **4.3.1 Ausländische Studierende**

*Nicht anwesend*

#### **4.3.2 Eins, null**

*Nicht anwesend*

#### **4.3.3 Finanzen**

- » Nichts Neues.

#### **4.3.4 Hochschulpolitik**

- » Nichts Neues.

#### **4.3.5 Inklusion**

*Nicht anwesend*

#### **4.3.6 Kultur**

- » Nächste Flimmersession am 06.01.2014 – gezeigt wird „Les Misérables“.

#### **4.3.7 Öffentlichkeitsarbeit**

- » Neue StuRa-Flyer sind noch in Bearbeitung.

#### **4.3.8 Ökologie und Verkehr**

*Nicht anwesend*

#### **4.3.9 Soziales**

- » Nichts Neues.

#### **4.3.10 Sport**

*Nicht anwesend*

#### **4.3.11 Studium und Lehre**

*Nicht anwesend*

#### **4.3.12 Technik**

*Nicht anwesend*

#### **4.3.13 Veranstaltungen**

*Nicht anwesend*

### **4.4 Gremien**

#### **4.4.1 Haushaltsausschuss**

*Hat nicht getagt*

#### **4.4.2 Senat**

- » Zielvereinbarung zum Überlastpaket wurde abgeschlossen.
- » Die Zielvereinbarung mit SMWK wurde von Seiten der HTWK stark im SMWK (erneut) kritisiert.
- » Über den Stand der F AS - F AB Eingliederung wurde berichtet.
- » Rektorwahlausschreibung wurde in verschiedenen Medien veröffentlicht. Frist ist der 03.01.14.
- » Es wurden 43 Deutschlandstipendien auf 126 Bewerber vergeben.
- » Neu sind "Gold-Partner" und die Stifterwand im Rektoratskorridor. Neu sind auch die "Renate Lieckfeldt"-Stipendien.
- » Prof. Hacker übernimmt die Leitung von StudiFIT, da Prof. Grande an die Uni Bremen wechselt.



- » Im Campus-Haus wurde Räumlichkeiten angemietet. Neue Bezeichnung für die HTWK: "FZC" (Forschungszentrum Campus). Platz für Drittmittel-Projekte.

#### **4.4.3 Verwaltungsrat und Kulturausschuss**

*Nicht anwesend*

#### **4.4.4 Wahlausschuss**

- » Belehrungen und Aushändigungen haben stattgefunden.
- » Wahlhelfer sollen jetzt gesucht werden.

#### **4.4.5 QM Konferenz**

*Hat nicht getagt*

#### **4.4.6 OrFiKo**

*Hat nicht getagt*

## **5 Sonstiges**

- » *Christian Steinert* merkt an, dass dies die wohl schnellste Sitzung dieses StuRa war.
- » *Matthias Jahn* beantragt den Schluss der Sitzung.
  - Keine Gegenrede.